

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian tentang Pola Asuh Orang Tua dalam Menanamkan Sikap Tanggung Jawab Pada Anaka Usia 5-6 Tahun di gang Pol Ppd Depo C, RT 02 RW 07 Kecamatan Cakung Jakarta Timur dapat disimpulkan bahwa:

1. Sikap tanggung jawab pada anak di gang Pol Ppd Depo C, RT 02 RW 07 sudah mulai berkembang. Hal ini dapat dilihat pada indikator disebutkan bahwa anak mampu merapihkan mainannya, anak mampu merawat dirinya sendiri (mencuci tangan sebelum makan, memakai pakaian sendiri), anak mampu menaruh tas, sepatu, sandal, dan lain-lain pada tempatnya, anak mampu merapihkan tempat tidurnya, anak mampu menyelesaikan tugas dengan baik, anak mampu merawat barang-barangnya sendiri. Dari 6 orang anak terdapat 3 anak yang sudah mulai berkembang, 2 anak yang sudah berkembang sesuai harapan, dan 1 anak yang belum berkembang.
2. Pola asuh orang tua dalam menanamkan sikap tanggung jawab pada anak di gang Pol Ppd Depo C, RT 02 RW 07 dapat dikatakan bahwa mempunyai sikap yang berbeda-beda dalam menanamkan sikap tanggung jawab pada anak. Orang tua menerapkan bentuk pola asuh

yaitu pola asuh demokratis dan pola asuh otoriter. Namun, dalam kondisi tertentu orang tua juga menerapkan pola asuh demokratis dalam menanamkan sikap tanggung jawab pada anak.

Pola asuh demokratis merupakan pola asuh yang ditandai dengan adanya dorongan dari orang tua kepada anaknya, memberikan perhatian dan pengertian pada anaknya. Sedangkan, pola asuh otoriter merupakan orang tua yang cenderung memaksa, memerintah, dan menghukum. Jika anak tidak mau melakukan apa yang dikatakan oleh orang tua, maka orang tua tipe ini tidak segan untuk menghukum anak.

3. Faktor-faktor penghambat dan pendukung dalam menanamkan sikap tanggung jawab pada anak di gang Pol Ppd Depo C, RT 02 RW 07 adalah faktor penghambatnya yaitu dari anak itu sendiri dan keterbatasan waktu orang tua yang sibuk bekerja. Sedangkan, faktor pendukungnya yaitu faktor keadaan keluarga dan faktor pendidikan orang tua.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Orang Tua

Diharapkan kepada orang tua agar menyadari bahwa keluarga merupakan tempat pertama dan utama bagi sang anak untuk belajar. Oleh karena itu, orang tua hendaknya menanamkan sikap tanggung jawab pada anak sejak dini. Karena dengan menanamkan sikap tanggung jawab pada anak sejak dini maka sikap tanggung jawab anak akan berkembang dengan baik sesuai dengan masa perkembangan anak. Dan hendaklah orang tua menerapkan pola asuh yang baik kepada anak dalam membimbing anak dengan bijak.

2. Bagi Peneliti lain

Diharapkan menjadi perbandingan sekaligus penelitian lanjutan baik yang berhubungan dengan pola asuh orang.